
自治会連合会理事会（１２月）会議次第 
 
                         日 時 令和２年１２月４日（金）午後２時００分～ 

場 所 伊勢原市役所 ２階 ２Ｃ会議室      
                                                               
１ あいさつ                                 
  
                                         
２ 議  題                                   
（1）市等協議・依頼事項 

①-1 地域安全ニュースについて【回覧】 
  ・刑法犯の認知件数は前年比マイナス２０％で推移。特殊詐欺は、１２月に入り

既に劇場型の特殊詐欺が発生しているため注意。 
・地域安全ニュースについては、１１月末現在の犯罪発生状況のお知らせ、交通
事故関係の情報を掲載している。年末年始特に注意していただきたいため回覧
をお願いしたい。 

-2 県民のまもりについて【回覧】 
・神奈川県警作成の県民のまもりも併せて回覧いただきたい。 
 年末の交通事故防止運動、ながら見守り、相談窓口のお知らせ、１１０番の日
（１月１０日）について掲載している。 

-3 地域防犯連絡所通信の配布について【周知】 
・年末に空き巣が非常に多くなる傾向にあるため、各単位自治会長へ配布をお願
いしたい。昨日(12/3)西富岡付近で女子児童が見知らぬ男につきまとわれた情
報も入っているため、ピーガルくん子ども安全メール等防犯情報入手手段を是
非ご活用いただきたい。 

（伊勢原警察署生活安全課 金子係長） 
   
   

②-1 年末年始特別警戒実施における巡回激励中止について【周知】 
・１２月１日から年明け１月３日の間において県下一斉に年末年始特別警戒が実
施される。例年この期間中に各地区に巡回激励を行っているが、今年度は新型
コロナウイルスの影響により中止とする。 

 -2 防犯指導員の推薦について【依頼】 
・令和３年度、４年度の防犯指導員の推薦について２月２６日までに別添の推薦
書によりご推薦いただきたい。推薦された方については伊勢原警察署の同意を
経て、防犯協会長、警察署長の連名で委嘱となる予定。 

（市民協働課交通防犯対策担当 今川課長） 
 
 
③土砂災害防止法に基づく基礎調査結果について【回覧】 

・県では土砂災害特別警戒区域の指定に向けた調査を実施し、伊勢原市の基礎調査
結果（区域図案）を令和２年１月に公表した。当初、この基礎調査結果を直接説
明する場として住民説明会を行う予定であったが、新型コロナウイルスにより開
催できていない状況。このため説明会に代わり基礎調査結果に関する資料を回覧
にてお知らせしたい。資料の中には、より詳細な地図が閲覧できるサイトも用意
しているため併せてご活用いただきたい。 
また、同様の資料は、該当する場所の土地所有者と想定される方にも送付してい
る。 

 【質疑応答】 
   Q：片町と板戸の間に断層があるが、これは認識されているか。 
   A：個別の案件については平塚土木事務所へお問い合わせいただきたい。 
 
   Q：これは決定なのか案なのか、どちらか。 
   A：まだ案の段階である。 



 
   Q：該当していない方は、案の段階の内容を見ても、なぜ回覧されるのか分かりづ

らい。回覧までは必要ないのではないか。例えば、該当していない方に対して
は、自治会長が資料を備え、相談に来たら案内できるような体制にするなど。 

   A：避難経路の参考にするなど土地所有者以外にも広く知っていただきたいと考え
ているため該当していない方に対しても広く周知したい。また、地区の中で回
覧資料が多いとお考えの場合は、自地区のみの図面を回覧する等工夫していた
だきたい。 

 
   Q：避難経路については、既に危険個所は通らないように設定し各自治会で訓練も

行っている。回覧まで必要ないのではないか。 
   A：直接住民の方への説明ができない中で、調査結果案を広く皆様に知っていただ

きたいため回覧のお願いをしたいと考えている。 
 

   Q：実際の回覧において、１０ページ以上の資料が回ってきた際、本当に全てに目
を通すとは思えない。他の回覧物も一緒に入っているのでなおさらである。周
知方法としては疑問。 

   A：広島県では過去に告示までに災害が発生しており、案の段階で住民の皆様にお
知らせすることは非常に重要であると考える。既に本調査結果の内容はウェブ
上で確認できる状況であるが、これもまだ十分に周知できていないため今回の
回覧依頼となっている。 

 
   Q：県の他の広報誌に掲載されているのか。他にも広報手段があるのではないか。

資料を多くしても結局自分の住んでいる場所のみ関心があるため、回覧資料を
あまり見ないのではないか。回覧は通常２週間以内に回るはずだが、資料を多
くすると回覧が遅れ、他の回覧情報の展開も遅くなる。 

   Q：近隣市も同様の対応をしているのか。もう一度市の危機管理課と調整し周知方
法について再考できないか。 

   A 【市から】：本来は、住民説明会を開催し参加者を限定せず広く住民の皆さま
にお知らせする予定であった。公民館には詳細資料を用意し閲覧できるように
なっているが、それでも公民館にはなかなか行けない状況であるため今回の回
覧依頼に至った。本日いただいた意見以外にも様々な意見があり、反対にこう
いった情報を知りたいという方もいらっしゃるため回覧をお願いしたい。 

 
   【理事から意見】 

  ・危険区域が多い地区ではこの情報を知りたい人は多い。情報を展開すること自体
は悪いことではないため、回覧してもよいのではないか。 

（平塚土木事務所河川砂防第二課 間ヶ部課長・髙畑技師） 
                       （危機管理課 大山担当部長） 

 
 
④令和２年度自主防災リーダー養成研修会（防災講演会）の開催について【依頼】 
・今年度新型コロナウイルスの影響により様々な研修会や訓練等を見送ってきたが、
市民文化会館にて防災講演会を行い、これを令和２年度自主防災リーダー養成研
修会としたい。参加者は各自主防災会長が選出する自主防災会リーダーや防災役
員等とし、各自主防災会原則１名とする。２名を希望する場合は事前に危機管理
課へご相談いただきたい。 

  ・令和２年度の研修会は今回の１回のみとなる。 
 ・当日会場では検温もさせていただく。 

  ・この自主防災会長あての通知は本日（ 12/4 ）郵送する。 
  ・講演会は一般募集も予定している。１月１日号の広報いせはらに掲載し、同日ホ

ームページにもアップロードを行う。総勢は１９０名程度。 
（危機管理課 石井主任主事） 

   
   



⑤令和３年新春をお祝いする会及び消防表彰式の開催について【周知】 
・例年１月に開催している新春市民の集い、消防出初式については、新型コロナウ
イルスの影響を勘案すると例年通りの開催は困難であると判断した。市関係団体
役員等に出席者を限定する等開催方法を変更し、新春をお祝いする会及び消防表
彰式として開催する。 

・内容としては関係各位と新年の門出をお祝いするとともに、叙勲等受賞者の披露、
消防表彰式を併せて行う。 

・各自治会長への案内については１２月中に郵送する予定。 
 【質疑応答】 
   Q：時間はどれくらいか 
   A：１時間程度と考えている 

 
   Q：開始時間はいつか 
   A：午前１０時３０分開始を予定している 

                               （秘書課 志村課長） 
 

   
⑥-1 伊勢原市民生委員児童委員だよりについて【回覧】 
 ・伊勢原市民生委員児童委員協議会で毎年発行しているもの。 
・今年はコロナ対策を行いながら民生委員児童委員の活動を行っている。今年度は
資料のボリュームを多くし、より分かりやすく活動の紹介を行っている。自分の
住んでいる地域には様々な問題の解決に向けて市や関係機関、関係団体とのつな
ぎ役として民生委員児童委員がいることを知ってもらうため、是非回覧をお願い
したい。 

  -2 令和２年度赤十字会員募集の結果について【報告】 
・ 6 月に依頼した赤十字の会員募集についての集計がまとまったため報告をする。
会費実績としては５，８０７，７１３円となった。皆さまの御協力に感謝申し上
げる。集められた会費や寄附金は、日本赤十字神奈川県支部に送金し、災害救助
活動や医療品の購入等の赤十字の事業に活用させていただく。 

（福祉総務課 古清水課長） 
   
   
  ⑦令和３年成人式について【報告】 

・例年、理事の皆さまにご参加いただいているところであるが、今年度は新型コロ
ナウイルス感染拡大防止の観点から、来場は新成人のみとし、学校の先生含め来
賓の方々の御来場はご遠慮いただくこととなったためご理解いただきたい。 

・また、成人式を２部制とし、当日の様子をオンラインで配信する予定。 
   【質疑応答】 
    Q：当日配信のみで、動画は残らないのか。 
    A：録画したものを概ね１か月程度閲覧できるように準備している。 
 
   【理事から意見】 

・需要が高いと思われるため動画が残ることは参加者等へ周知いただきたい。 
                              （青少年課 桑原課長） 
   
  ※事務局からお知らせ 

毎年この時期に商工観光課から「おおやまみちまちづくりサミット」のご案内をし
ているところであるが、新型コロナウイルスの情勢を踏まえ中止の判断をしている
ため、ご承知おきいただきたい。 

 
３ 情報交換                                 
  
 
   



４ そ の 他                                 
  
① 次回理事会 １月２０日（水）午後２時から 市役所２階２Ｃ会議室 

 
② 地区定例会の日程確認 
 
 
５ 閉  会                                 
  


